

Feuille de route de Québec : Vers un Nouveau Projet Urbain (2022-2024)

THEMATIQUE PRIORITAIRE (7): Sensibilisation et diffusion de l'information patrimoniale auprès de la communauté locale

Ville pilote : Colonia del Sacramento

Synthèse de la fiche thématique (étape 3.1.2)

Conformément à l'Axe Stratégique 1 de la Feuille de route de Québec – « Des villes inclusives et cohésives inspirées par leurs identités et leurs diversités culturelles », la *Thématique Prioritaire* présentée par la ville cherche à trouver des alternatives et à développer des outils qui permettent aux habitants de découvrir leur patrimoine et de s'impliquer davantage dans leur histoire et leurs activités culturelles.

Au cours des dernières décennies, la ville de Colonia del Sacramento a été affectée par un flux touristique croissant ainsi que par la demande d'activités commerciales au détriment des services quotidiens, ce qui a progressivement provoqué un déplacement des résidents de la zone historique. Ce processus de dépeuplement et d'embourgeoisement a provoqué un « déracinement » de la population locale, ce qui a eu un impact considérable sur le sentiment d'appartenance des habitants à leur ville et à leur patrimoine historique, qu'ils considèrent désormais comme étranger, envahi et inconnu.

La ville de Colonia del Sacramento dispose d'un vaste inventaire et d'une base de données étendue sur le patrimoine culturel local. Cependant, en raison du manque de moyens de diffusion, ces informations restent actuellement inaccessibles à la population, ce qui contribue à la méconnaissance par la communauté locale de son propre patrimoine. Dans le but de sensibiliser les habitants, d'accroître la prise de conscience, la connaissance et l'éducation au patrimoine, Colonia del Sacramento a l'intention de rechercher des outils technologiques et interactifs alternatifs qui peuvent être utilisés pour diffuser des informations sur les valeurs patrimoniales du site et ses diverses activités culturelles, afin de renforcer l'identité locale et le sentiment d'appartenance des habitants.

Questions associées

La ville de Colonia del Sacramento propose de former un Réseau Collaboratif rassemblant des expériences et des efforts de recherche collectifs sur différentes questions interdépendantes, notamment les suivantes:

- Analyse des opportunités et des défis pour le développement d'outils numériques pionniers dans le secteur du patrimoine et de la culture;
- Méthodologies pour une participation active des habitants à l'interprétation et à la valorisation du patrimoine;
- L'éducation au patrimoine par le biais de plateformes numériques.